
Protokoll -  BGA- Sitzung am 05. September 2023 – 18:00 Uhr – ASB-Mehrgenerationenhaus 

Anwesend: Rainer Ganser, Waltraud Eckert-König, Benno König, Ulf Hoffmeyer-Zlotnik (stimmt 

zusätzlich in Vertretung für die W.i.F. ab), Hendrikje Arzt, Marius Miethig, Torsten Sandersfeld, Karen 

Voigtle, Johanna Roth, Frank Schmidt (i.V. von Sven Steller), Karin Klemme, Martina Hape (für den 

Antrag „Regenbogencafe“), Martin Schöne (Moderation), Stefan Settels (Protokoll) 

Entschuldigt: Sven Steller, Claudia Fischer, Kathleen Kunath, Marlies Wutta, Günter Chodzinski, 

Robert Grothe 

TOP 1. Begrüßung: Martin Schöne heißt alle herzlich willkommen. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

TOP 2. Letztes Protokoll vom 23.05.2023: Keine Beanstandung 

TOP 3. Stand Finanzen – Stand 29.08.23 

 Jahresbudget Verwaltungspauschale bewilligt Rest beantragt 

Aktionsfonds 45.000,-€ = 
25,31% 

 48.340,-€ -3.340,-€ 1.600,-€ 

Jugendfonds 37.778,-€ = 
21,25% 

 3757,21€ 
 

34.020,79€  

Öffentlichkeitsf
onds 

15.000,-€ = 
8,44% 

 

 5418,28€ 9.581,72  
 

KuF-Kosten 80.000,-€ = 
45,00% 

Davon z.B. ca. 15.000,-€ 
Als Gesamtsumme für 

die 
Verwaltungspauschale 

80.000,-€ 0,-€  

Gesamt 177.778,-€ 15.0000,-€ 137.515,49
€ 

40.262,51€  

 

Zum Aktionsfonds kommen noch 3.287,67€ dazu, aus bereits abgerechneten Projekten, die nicht voll 

ausgeschöpft wurde. 

Zum Aktionsfonds kommen bis zu 20.000,- hinzu, die im Rahmen des Änderungsantrages (kommen 

aus dem Jugendfonds) im Aktionsfonds genutzt werden können.  Es sind also noch reichlich Mittel 

für Förderanträge im Aktionsfonds vorhanden (max. 19.947,67€). 

Für die Verwaltungspauschale (im KuF-Topf) gibt es noch keine belastbare Summe. 

TOP 4 Förderanträge für 2023 

A-015-23 – Regenbogencafe 

Martina Hape stellt den Antrag kurz vor: 

Schwerpunkt des Förderantrages ist es die Sichtbarkeit von Diversität in Falkensee weiter voran zu 

tragen. Dazu zählt eine mögliche Kooperation mit der Stadt (webseite), eine mögliche Kooperation 

mit Schulen, Teilnahme am Stadtevent und weitere kulturelle Angebote (bspw. „One Billion Rising“). 

Keine Rückfragen. 

Abstimmung: 12xJa-Stimmen / 1xEnthaltung / 0xNein-Stimme 

 Der Antrag wurde angenommen 



TOP 5 Demokratiekonferenz 

Am 07.10. findet im Musiksaalgebäude die Demokratiekonferenz zum Thema „Beteiligungsformate“ 

statt. Schwerpunkt ist „echte Kinder und Jugendbeteiligung“. 

Im Mittelpunkt steht die Einladung zum Dialog zwischen Politik und Zivilgesellschaft, der auch im BM-

Wahlkampf programmatisch ein großes Thema war. 

Diskussionspunkte aus der Runde: 

Das Thema „echte Kinder- und Jugendbeteiligung“ ist wichtig, andere Themen aber auch  bspw. 

Bürgerhaushalt / Beteiligung von Beiräten / Menschen wieder ins Boot holen, die politikverdrossen 

sind oder in Gänze die Demokratie ablehnen 

Wenn „Kinder- und Jugendbeteiligung“ als Thema, dann nur dieses Thema. 

Jemanden aus einer anderen Kommune einladen, wo erfolgreich „echte Kinder- und 

Jugendbeteiligung“ läuft. 

TOP 6 Aktuelles aus BGA / JuFo / PfD 

 Die Partnerschaft bietet zwei Lesungen im Haus am Anger an: Daniel Schulz 28.09.23 – 
„Ich höre die Sirenen nicht mehr“ / 12.10.2023 mit Anna Rabe „Die Möglichkeit von 
Glück“; jeweils ab 19:00 Uhr im Theatersaal 

 16. Stadtevent am 16.09.2023 

 Das geförderte Projekt mit „Suppi Huhn“ war ein großer Erfolg; sie sind beim Stadtfest 
aufgetreten – Ein Dank von Detlef Tausche an den BGA 

 Die Ägyptenreise – wurde auch gefördert – fand unter den teilnehmenden Kindern und 
Jugendlichen großen Anklang und konnte sehr viele neue Eindrücke vermitteln 

 Der Seniorenbeirat ist schwer aktiv und wird evt. kommend noch einen Förderantrag 
stellen; thematisch ist ein Schutzkonzept für die Stadt (Klima) in Behandlung; Aktion „Wir 
füllen auf“ signalisiert Menschen, wo Wasser zur Abkühlung kostenlos getrunken werden 
kann (und hilft so auch Müll zu vermeiden) // Es wurden über 1000 Unterschriften 
gesammelt, um für den Erhalt von Sparkassenfilialen zu kämpfen. Der Landrat sitzt im 
Aufsichtsrat der Sparkasse und ihm sollen die Unterschriften übergeben werden. // Der 
Seniorenbeirat setzt sich für einen Haushaltsposten ein, der für barrierefreie Bürger 
steige in Falkensee eingesetzt werden soll - (16-23.09.2023 ist europäische 
Mobilitätswoche). 

 Lob an Martin Schöne, dass junge Menschen zum Seekonzept eingeladen wurden. 

 Das Jugendforum hat erstmal den „Personalengpass“ überwunden und konnte, seit dem 
Miteinanderfest, neue Engagierte gewinnen / Das Sommerkino konnte wieder 
durchgeführt werden (Jubiläumsreihe – 5 Jahre) / Im Rahmen des Sommerkinos wurden 
Spenden gesammelt, die an Hilfsorganisationen weitergegeben werden / Gemeinsam mit 
dem Haus am Anger wird das JuFo am Stadtevent teilnehmen / Das Festival 612 war eine 
große Herausforderung (nicht nur wegen der Summe). Doch Dank der großen 
Unterstützung – Lokalen Agenda 21 e.V. / Stadtverwaltung – konnte es gelingen. / 
Kommend wird versucht wieder einen Weihnachtskalender (jeden Tag eine Aktivität) zu 
organisieren / Am 06.09 ist die nächste Jugendkonferenz, Thema „Nominierung des 
Jugendbeirates“ / Seit Corona ist die Resonanz bei Jugendkonferenzen nicht gut, mittels 
neuer Werbung wird versucht, mehr Jugendliche anzusprechen 

 

 

 



TOP 7 Sonstiges 

 Die neue BGA-Vertretung „Kultur“ – bestehend aus Stefanie Witt und Gabriele Helbig -  
wurde in der SVV bestätigt und kann ab sofort an Abstimmungen und Sitzungen teilnehmen. 

 Wahljahr 2024 –  22.09.24 Landtagswahl, 09.06.24 Europawahl  „Was macht die 
Partnerschaft?“  Thema in der kommenden BGA-Sitzung am 21.11.23 

 Spende im Zuge der Aktivitäten „Willkommen Nachbarn!“– 500,-€ - wird an die Tafel 
übergeben 

 Karin Klemme und Louis Ripp haben den Bürgerpreis 2023 für ihr ehrenamtliches 
Engagement verliehen bekommen.  Wir gratulieren! 

 Jeden ersten Montag im Monat ist Ehrenamtsstammtisch ab 15:00 Uhr im ASB-Familiencafe 
am Rosentunnel 

 

---------------- Ende: ca. 20:00 Uhr 
 
Nächste Sitzung: 21.11.2023 / 18:00 Uhr im ASB-Cafe (Mehrgenerationenhaus) 


